

**SCHULMILCH-AKTION**

# Eschenau war Vorreiter

Seit 34 Jahren bringt Familie Fuchssteiner Bio-Milch in die örtliche Volksschule und Kindergärten – trotz Herausforderungen.

VON GILA WOHLMANN

**ESCHENAU** Mit dem Schulbeginn ist wieder an vielen heimischen Schulen und Kindergärten die Schulmilchaktion angefallen. Im Rahmen dieser Initiative versorgen heimische Landwirte Kinder und Jugendliche mit Trinkmilch, Kakao und anderen Milchprodukten. In Niederösterreich beteiligen sich laut Landwirtschaftskammer an der Aktion aktuell 15 Schulmilch-Bauern.

Die ersten in ganz Österreich, die Schulmilch vom Hof

an die örtliche Volksschule lieferten, waren die Familien Adele und Franz Fuchssteiner sowie Monika und Gottfried Berger aus Eschenau. Das war vor 34 Jahren. „Da war gerade das Ökodorf Thema und wir wollten unseren Beitrag zur Nachhaltigkeit mit kurzen Transportwegen leisten“, erinnert sich Adele Fuchssteiner. Nach einiger Zeit übernahm die Familie Fuchssteiner alleine diese Aufgabe – und führt diese unermüdlich bis heute durch. Adele Fuchssteiner

(66) ist eigentlich schon in Pension und Schwiegertochter Maria (42) hat diese Aufgabe übernommen. Die Senior-Chefin hilft aber weiterhin täglich mit, sei es nun im Stall bei der Melkarbeit oder beim Zubereiten und Abfüllen der Bio-Vollmilch oder des Bio-Kakao in die kindergerechten Trinkgläser. Senior-Chef Franz Fuchssteiner liefert die Flaschen an die Volksschule und die Kindergärten. Die Arbeit ist nicht leichter geworden, denn die Auflagen und Kontrollen werden intensiver. „Wir haben viel investiert, um alles perfekt umzusetzen“, sagt sie.

Was sie bedauert: „Leider ist die Nachfrage ein wenig gesunken, es sind weniger Kinder an der Schule. Unverträglichkeiten



▲ Landwirtin Adele Fuchssteiner war die erste Bäuerin Österreichs, die Milch direkt in die Schule brachte. Foto: zVg, Fuchssteiner

werden auch mehr“, bedauert sie. Umso wichtiger sei es, findet sie, Kinder von klein auf, mit hochwertigen, regionalen Lebensmitteln und nicht hochverarbeiteten Fertigprodukten zu ernähren.

## Wissen, was vor meiner Haustüre passiert

Das NÖN-Jahresabo wird **um 20,45 EUR pro Monat** bequem nach Hause geliefert

**Jetzt abonnieren:**  
050 8021 1802 oder [abo@noen.at](mailto:abo@noen.at)

**NÖN**

Foto: Rawpixel.com/Shutterstock.com



Zahlungsmethode: Abbuchungsauftrag, jährlich kündbar



**NÖN.at/abo/zeitung**



**NÖN ist Vielfalt.**